
Conseil de quartier Saint Hubert / Lelong / Sénart 

22 novembre 2023 à 19h00 – 35 participants 

 

Ordre du jour :  

 

 Projets à venir et en cours dans le quartier 

 Temps d’échange avec les habitants 

 

1) Projets à venir et en cours dans le quartier 

 

 Le budget participatif mis en place par la Municipalité a recueilli un franc succès. Les 

habitants du quartier ont retenu le projet de la mise en place d’une aire de fitness, de 

tables de ping-pong et de teqball au sein du Parc Lelong. Ce projet a pris un peu de 

retard dû à des demandes de subventions en cours de traitement qui devront ensuite 

être validées par l’ANS. Les travaux ne pourront commencer qu’après cette validation 

et donc se dérouler fin du 1er semestre 2024.  

 

 Le multi-accueil « les Coccinelles » sera inauguré le 13 janvier 2024. Il accueillera 52 

berceaux et sera situé derrière le restaurant d’enfants situé au sein du Parc Lelong. Il 

s’agit d’un agrandissement du précédent multi accueil. 

 

 Les travaux concernant le centre de loisirs à Ferdinand Buisson devraient débuter vers 

février/mars.  

 

 Rue Lucie, plusieurs aménagements ont été effectués : du mobilier urbain a été 

repositionné, des entrées charretières ont été refaites, des bornes anti-stationnement 

ont été posées et le stationnement à cheval sur la chaussée a été remis du côté impair. 

 

 Le Syage projette de positionner un bassin de rétention rue Saint Hubert (sous le 

parking) pour empêcher les eaux arrivant de la Forêt de se déverser sur le bassin 

versant des roches, dans la plaine de Chalandray afin de retenir les eaux lors de grosses 

intempéries. Prévision des travaux à l’horizon 2025. Si ces travaux s’annonçaient de 

grande envergure nous travaillerions de concert avec le Syage pour refaire la voirie en 

prévoyant l’enfouissement du réseau, le changement d’éclairage public et remettre en 

état la piste cyclable. A ce jour, aucune étude n’est encore complètement finalisée. 

 

 L’éclairage public a entièrement été changé sur l’avenue de la Résistance en 

enfouissant le réseau et modifiant les candélabres. Cette démarche permet aussi une 

entrée de ville plus qualitative. 

 

 La Communauté d’agglomération renforce les défenses incendies de la rue Corot 

(poteaux d’incendie). 

 

 Cette année, un appel à projet d’intérêt sera certainement lancé sur le devenir des 

anciens services techniques, afin de mettre en commun les réflexions et propositions 

de chacun. 



 

 

 

2) Temps d’échange avec les habitants :  

 

La boite à livres brûlée rue du général Lelong sera-t-elle réinstallée ?  

Une boite à livres a effectivement été brûlée au mois d’août, pénalisant l’ensemble des 

usagers de celle-ci. Celle-ci sera bien remplacée et l’installation est prévue pour la semaine 

prochaine.  

 

Bloc de 3 maisons inhabitées rue Dumay Delille / avenue République, avons-nous des 

informations sur leur devenir ? : 

Ces maisons ont été rachetées par le propriétaire de la pharmacie pour transférer sa 

pharmacie de l’autre coté de l’avenue. A ce jour, il n’y a aucun projet de présenté à la 

Municipalité qui corresponde aux règles d’urbanisme. 

 

Où en est-on du chantier de l’ancien magasin « M. Meuble » sur l’avenue de la République, 

en cours depuis plusieurs années ? : 

Ce chantier patine depuis plusieurs années. Renseignements pris auprès du propriétaire, les 

travaux devraient reprendre au printemps.  

 

Quelles informations au sujet de la maison située à l’angle de l’avenue de la République et 

de la rue René Cassin ?  

Cette maison appartient à la ville mais le terrain situé juste derrière est privé. Rien ne peut 

aboutir si les 2 propriétaires ne se mettent pas d’accord. L’Etablissement Public Foncier d’Ile-

de-France (EPFIF) a été mandaté pour essayer de débloquer la situation afin de trouver une 

entente possible sur ces sujets. 

 

Pourquoi les éboueurs d’ordures ménagères passent de plus en plus tard le lundi rue des 

Ormes (presque minuit) ?  

Il n’est pas possible de rajouter de passages supplémentaires pour les ordures ménagères 

cependant un ramassage complémentaire sera assuré pour les poubelles jaunes (toutes les 

semaines). Un rappel sera adressé au prestataire au sujet des horaires de passage. 

 

Des permanences juridiques sont organisées chaque année par la ville de Crosne. Quels sont 

les services équivalents proposés par la Ville de Montgeron ? 

Des permanences juridiques sont organisées au centre social Saint Exupéry en partenariat 

avec le barreau de l’Essonne. Nous avons aussi un médiateur et des aides juridiques. 

 

Il est compliqué de se garer pour aller chercher quelqu’un à la gare, peut-on y rajouter 

quelques places en arrêts minute ?  

Cette proposition va être étudiée par les services municipaux. En parallèle, un travail est 

engagé pour réaménager cette place, en lien avec la Communauté d’Agglomération et Ile-de-

France Mobilités. Une réunion publique visant à présenter le projet aux riverains aura lieu en 

fin de 1er semestre 2024, faisant suite à la 1ère réunion d’information qui s’était tenue avant 

l’été dernier. 

 



 

 

 

 

En raison du temps automnal, beaucoup de feuilles d’arbres sont actuellement sur les 

trottoirs, ce qui les rend glissants en raison de l’humidité. Qui est responsable de l’entretien 

du dégagement de ces trottoirs ? 

Chaque propriétaire est responsable de son « bout » de trottoir (que ce soit pour les feuilles 

ou la neige). La Municipalité participe également à ce nettoyage, rendu difficile par les 

conditions météorologiques et la chute de feuilles quasi simultanée sur les 79 kilomètres de 

voirie communale. 

 

Limitation à 30km/h non respectée rue René Cassin (y compris les bus). Quelles sont les 

actions possibles ?  

Constat a été fait qu’effectivement une grande vitesse était relevée régulièrement dans cette 

rue de transit. Des points de contrôle vont être mis en place pour essayer de dissuader ces 

comportements. Les solutions proposées auparavant visant à ralentir la vitesse (chicanes …) 

ont été refusées par la Préfecture. 

 

Peut-on avoir des composteurs livrés à domicile ? 

Ce n’est pas prévu, cependant ils sont normalement en kit et peuvent donc être transportés 

dans une voiture de taille moyenne. Cependant, ce service aurait un coût pour un composteur 

gratuit. 

 

Les rues du quartier Ferdinand Buisson sont fermées par des barrières sur les horaires 

d’ouverture et fermeture d’école, est-ce que les riverains peuvent quand même y accéder ? 

Les riverains peuvent obtenir une vignette à l’état civil pour pouvoir accéder à leur domicile. 

Cependant, dans la mesure du possible, il serait bon d’essayer de circuler le moins possible. 

 

Un projet de piste cyclable est-il prévu rue René Cassin ?  

La rue est trop étroite pour proposer un tel projet. Cependant, les cyclistes ont la possibilité 

de prendre la voie à contre sens comme pour toutes les rues en sens unique. 

 

Les différents espaces verts n’étaient pas entretenus cet été pourquoi ? 

L’été est une période particulière en raison des effectifs réduits et d’une grande difficulté de 

recrutement (qui concerne l’ensemble des collectivités territoriales). Ceci induit que nous 

prenons régulièrement un peu de retard, cependant malgré ces difficultés de gestion nous 

faisons le maximum. De plus, lors des fortes chaleurs la priorité est donnée à l’arrosage des 

arbres devant l’entretien général des espaces verts.  

 

Les spectacles pour enfants sont réservés exclusivement aux enfants Montgeronnais. 

Pourquoi les enfants habitant d’autres communes ne peuvent en bénéficier ? 

Cette règle ne concerne que les spectacles gratuits pour des raisons de capacité. Dans les 

autres cas, tous les enfants sont bien entendu les bienvenus. 

 

Quelle est la stratégie de la municipalité quant au déploiement des poubelles dans l’espace 

public ?  



Les poubelles présentes dans la ville ont été redéployées de façon importante ces dernières 

années et se trouvent stratégiquement disposées aux endroits de grands passages et près des 

espaces et bâtiments publics. 

 

Le stationnement autour du cimetière est particulièrement compliqué ces dernières 

semaines. Existe-il une raison particulière ?  

Le Syage entreprend actuellement des travaux dans son siège situé rue du repos. Leurs places 

de stationnement ont été retirées, les employés se garent donc près du cimetière. Il s’agit 

d’une situation provisoire qui prendra fin au cours du 1er semestre 2024.  

 


